

En Chiquinquirá, cuna del doctor Casas, también se conmemoró solemnemente el centenario del hijo preclaro de la ciudad.

Finalmente, el 22 de junio el maestro Eduardo Carranza, por invitación del Instituto Caro y Cuervo, habló ante los alumnos del Seminario Andrés Bello sobre el tema *Don José Joaquín Casas, en su patria y en su tiempo*.

#### HOMENAJE A EZEQUIEL URICOECHEA EN LA UNIVERSIDAD LIBRE DE BRUSELAS

El 30 de junio de este año de 1966 se efectuó en la Universidad Libre de Bruselas una sesión académica en memoria de don Ezequiel Uricoechea, ilustre hombre de ciencia colombiano, primer profesor de árabe de la Universidad (octubre de 1878).

El acto fue presidido por el Presidente de la Universidad, el Rector de la misma, los Embajadores de Colombia ante el Gobierno de Bélgica y ante la Comunidad Económica Europea y el catedrático de árabe de la Universidad. Estuvieron presentes varios Jefes de misiones diplomáticas latinoamericanas, los Embajadores de Libia y Arabia Saudita, el Embajador de España ante la Comunidad Europea, profesores de la Universidad, un grupo de colombianos residentes en Bélgica y de amigos de Colombia en Bélgica, entre ellos el antiguo Embajador ante nuestro Gobierno, señor van Merbeeke.

Inició la ceremonia el Embajador de Colombia en Bélgica, señor Antonio José Uribe Portocarrero. Luego hablaron el Rector de la Universidad, señor Marcel Homes; el Embajador de Colombia ante la Comunidad Europea y Miembro Honorario del Instituto Caro y Cuervo, señor Gabriel Giraldo Jaramillo, y el catedrático de árabe, señor Abel.

Durante esta sesión académica fue inaugurada la Biblioteca Ezequiel Uricoechea, donada por el Gobierno de Colombia, especializada en historia y literatura árabes, y que se encuentra en el Instituto de Filología e Historia Orientales y Eslavas de la Universidad Libre. También fueron inaugurados un retrato al óleo de Uricoechea, obra del maestro José Antonio Rodríguez Cubillos y donación de la Asociación Colombiana de Universidades, y una placa conmemorativa, obsequio de nuestro Instituto.

Concluida la ceremonia, el Embajador Uribe Portocarrero ofreció una recepción a los asistentes.

La iniciativa de la fundación de la Biblioteca Ezequiel Uricoechea y del homenaje al arabista colombiano se debe al antiguo Embajador de Colombia en Bruselas, don Alfredo Vásquez Carrizosa, y al Embajador Giraldo Jaramillo, así como al Rector de la Universidad Libre en ese entonces, señor Leroy, y culminó gracias a los esfuerzos de los Embajadores Uribe y Giraldo y de las actuales autoridades aca-

démicas de la Universidad. El proyecto recibió en todo momento el apoyo decidido del Instituto Caro y Cuervo, que adelantó en Colombia las gestiones indispensables para lograr los fondos destinados a la adquisición de la biblioteca donada.

#### LA SALA "MARTINEZ BRICEÑO" DE LA BIBLIOTECA DEL INSTITUTO CARO Y CUERVO

El conocido bibliófilo bogotano don Rafael Martínez Briceño, distinguido historiador y erudito, poseedor de una de las más ricas bibliotecas de la capital de la República, hizo en meses pasados una cuantiosa donación al Instituto Caro y Cuervo, consistente en más de mil libros, entre los que se encuentran notables ediciones antiguas y modernas de los clásicos latinos y griegos; ediciones, coétaneas y posteriores, de literatos españoles de la Edad de Oro, del Barroco y de los siglos XVIII y XIX, a más de interesantes obras de medicina, ciencias naturales, historia, derecho y teología, de los siglos XVI a XIX.

Entre dichos libros figuran algunos tan curiosos y valiosos como los siguientes: Horacio, *Opera*, per Henrichum Petri, 1555; Píndaro, *Olympia, Pythia, Nemea, Isthmia*, Oliva, Pauli Stephano, 1599; Platón, *Omnia divina opera*, Basilea, 1539; Marco Tulio Cicerón, *Opera*, Basilea, in Officina Hervagiana, 1534; Virgilio, *Las obras*, traducidas en prosa castellana por Diego López, Madrid, 1641; Jenofonte, *Obras*, traducidas del griego por Diego Gracián de Alderde, Salamanca, 1552; *Concilium Tridentinum, hoc est, Canones et decreta Sacrosancti et generalis Concilii Tridentini*, Lovaina, 1567; Ambrosio Calepino, *Dictionarium*, Lyon, 1570; Nicolaus Eymericius, *Directorium Inquisitorum*, Roma, 1585; *Malleus maleficarum, maleficas et earum haeresim franea conferens*, Lyon, 1669; Azpilcueta Navarro, *Manual de confesores y penitentes*, Salamanca, 1557; Dionisio el Cartujano, *Vita Christi*, Sevilla, 1551; Juan de Pineda, *Agricultura christiana*, Salamanca, 1589; Juan de Persia, *Relaciones*, Valladolid, 1604; Cristóbal de Fonseca, *Tratado del amor de Dios*, Toledo, 1598, y *Primera parte de la vida de Christo Señor Nuestro*, Alcalá de Henares, 1602; Diego de Estella, *Meditaciones devotísimas del amor de Dios*, Madrid, 1597; varias ediciones del siglo XVII de obras de Juan Eusebio Nieremberg; Francisco Suárez, *Disputationes metaphysicae*, Colonia, 1608; Juan Luis Vives, *Opera omnia*, edición de Gregorio Mayáns, 1782-1799; la primera edición del Diccionario de la Real Academia Española (1726-1739) y las ediciones de 1822 y 1899 del mismo; Antonio Nicolás, *Bibliotheca Hispana vetus*, Roma, 1696; Charles de Sécondat de Montesquieu, *Oeuvres* (edición "revisada por el autor"), Londres, 1767; Jean Jacques Rousseau, *Oeuvres complètes*, París, 1789-1793; Jean Champollion, *Précis du système hieroglyphique des anciens égyptiens*, París, 1828; Antonio de Ulloa, *Noticias americanas*, Madrid, 1792;